

DIARIO DE TERUEL.

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO Y DE INTERESES GENERALES.

<p>Precios de suscripción.</p> <p>En Teruel.—1 mes. 1'25 pts. Fuera. . . .—3 meses. 4. Pago anticipado.</p>	<p>Viernes 9 Obre. 1885.</p>	<p>Anuncios.</p> <p>Se insertarán á precios módicos y convencionales. La correspondencia al Director.</p>
--	-------------------------------------	--

MAL CAMINO.

Si en nuestro pensamiento pudiera caer la idea de que hay formas y aspiraciones políticas, contradictorias de la sencilla noción de patria, la conducta observada estos días con los periódicos conservadores, hubiéranos convencido de que es incompatible con la naturaleza y modo de ser de la hidalga nación española; esa indefinida concepción de ciertos organismos sociales, que no sabemos si sirven para ensalzar la causa que defienden ó para desacreditarla, levantan en el campo contrario virilos defensas que avogau en su fanático estupor reaccionario, á los defensores forzosos de lo viejo, caduco y contradictorio.

La voz del patriotismo ha dejado oírse en las glaciales y oscurísimas reconditeces en que esos periódicos—los más de ellos asalariados por la reacción,—envuelven un sistema de apasionamiento más que la defensa de doctrinas.

No solamente los periódicos conservadores de Madrid, sino los que publican en las capitales de tercer orden, haciendo coro y como obedeciendo á una fatal consigna, propónense terminar la campaña emprendida en medio de utópicas ilusiones y mal comprendidas intemperancias.

Recuerdos importunos y punzantes con intención dañina, aceradas censuras inspiradas en mezquinas y bastardas ambiciones, burlas sarcásticas aplicadas con poco tacto y maestría, y por último, desahogos intempestivos de mal contenido despecho, originado en la presunción de acontecimientos faustos y próximos que su loca fantasía inventa entre sueños que nunca se realizarán.

Y esta conducta de la cohorte conservadora tiene mucho de extraordinaria, si tenemos en cuenta que los actuales momentos históricos no son los más bonancibles para que los defensores de lo actual con un furor impotente y abigarradas mañas, exciten controversias de mal género, que en último resultado, no han de

ser favorables á sus maquiavélicos fines.

De tal manera ciega su ideal político á los satélites de Cánovas y compañía, que hasta en estos remotos lugares, separados del gran movimiento que consigo llevan las grandes capitales, con sus vías de comunicación, comercio, etc., etc., se mueven con vertiginosos ímpetus y en ademán hostil contra todo aquel que de uno ú otro modo quiere contrariar sus aspiraciones, con las cuales permanecen hoy felices, sin suponer siquiera que mañana pueden sufrir dolorosa y amarga decepción.

No hay que suponer que el gremio conservador de por acá, desee adquirir meritos, y que olvidando antiguos resabios revolucionarios y escrúpulos pueriles de recientes hazañas, llevadas á cabo por muchos de sus más encopetados miembros; piense recibir justa compensación en pago de sus exhuberantes servicios y solícito interés en la defensa de los principios que adaptan perfectamente á sus fines particulares.

Es verdad que aquí conocemos perfectamente á esa abigarrada fracción política, que todo su afán consiste en medrar y hacerse memorable por su osadía y atrevimiento; pero preciso es confesar que toda la significación que hoy pretenden tener en el país, su valimiento y simpatías, quedarán reducidas—en el momento que la suerte les sea adversa—á la nada, quedándoles, únicamente, el recuerdo triste de su mentida grandeza.

Entre tanto dejémosles con sus fantásticas ilusiones y no intentemos rebatir con razonamientos serios su funesta política. Si la pasión y el despecho son malignos consejeros siempre, en los presentes momentos acusan, entre los conservadores, su visible decadencia y próxima muerte.

Noticias generales.

Uno de los últimos números del semanario que con el título de *Ull* se publica en Berlin, contiene una caricatura referente á España.

Representa á D. Quijote montado en su rocante, cubierto con su yelmo de Mambrino y atravesando con su espada cruces y diplomas honoríficos otorgados por el imperio alemán y por sus universidades. Con la mano izquierda empuña una bandera, en la cual aparece un letrero en el que se anuncia la despedida de las Academias españolas, de todos los súbditos alemanes.

En el tronco de un árbol se lee lo siguiente: «No queremos tratos con ningun comisionista alemán.» Y en el fondo se ven los famosos molinos de viento valerosamente atacados por el hidalgo manchego.

Debajo de la caricatura se lee: «D. Quijote otra vez en campaña.»

Le Temps publica un telegrama en que cerán la soberanía nominal de España sobre las Carolinas y Palaos, mediante la concesión de la libertad de comercio y de navegación para las dos, y además para la Alemania: la cesión de una estación naval y depósitos de carbón, en el grupo más Oriental de las Carolinas para lo cual se escogerá problememente la isla de Ponape. Pero estas bases, convenidas en principio entre los gobiernos, no serán públicas hasta despues de la mediación, para cubrir las apariencias y la retirada diplomática de Alemania.

Además de las diócesis de Jaén, Almería, Granada y Cádiz, á las cuales por segunda vez ha enviado socorros el señor cardenal arzobispo de Toledo, ha distribuido cantidades á los de Zaragoza, Murcia, Valencia, Teruel, Valladolid, Palencia, Santander, Pamplona, Tarazona, Madrid, Sevilla, Ciudad Real y varios pueblos del arzobispado de Toledo, todo procedente de los productos de la suscripción enviados á dicho señor cardenal por los españoles residentes en Cuba, para los coléricos.

Desde hace algún tiempo se ha renunciado en Francia á adornar las cajas de dulce de los bautizos con viñetas de colores, representando flores ó niños pequeños dentro de la cuna. Las cajas que ahora se reparten son cuadradas y sobre la tapa aparecen escritas con letras góticas los nombres del padrino y de la madrina.

En otras cajas aparece el nombre del niño. Pero la última novedad consiste en poner la fotografía del recién nacido sobre la tapa de la caja, fotografía que lleva al pié la firma del niño, tal como se obtiene cogiéndole la mano y haciendo que ésta se mueve sobre el papel.

Los periódicos de la Corte insisten en asegurar que telegráficamente se ha recomendado á los Gobernadores la más activa propaganda en favor del periódico *Las Ocurrencias* decla-

rado órgano genuino de la política desastrosa del Sr. Cánovas.

Si la noticia es cierta, nos admira que el presidente del Consejo de ministros haya optado por ese gastado recurso, teniendo en su mano el más reproductivo que es el de las subvenciones, con cargo al capítulo de *calamidades*, con lo que se ahorraría mucho trabajo.

Estos conservadores son muy considerados y por eso favorecen siempre al presupuesto.

El día 10 se verá ante la Audiencia en juicio oral y público, la causa seguida en el juzgado de Mora de Rubielos contra José Campos por el delito de hurto, estando encargado de la acusación el Sr. teniente fiscal y de la defensa, el señor Vicens.

El día 13 habrá otro juicio oral para ver y fallar la causa instruida en el juzgado de Montalban, por el delito de lesiones contra Pedro Mescajal, á quien defenderá el Sr. López, estando también encargado de formular la acusación el Sr. teniente fiscal.

Los hechos más insignificantes ofrecen á veces grandes puntos de partida, y aunque secundaran en el océano de las turbulentas preocupaciones de la vida, al fin la historia se apodera de ellos y los recuerdos por más que hayan pasado desapercibidos á los ojos de los contemporáneos.

Tal vez se registrará en el porvenir como iniciador de una nueva era, el hecho siguiente que de un periódico científico nos ha revalado hace pocos días:

La electricidad, con sus más recientes aplicaciones, ha hecho al fin su entrada triunfal en la iglesia católica.

En el Aveyron (Francia), existe un convento de monjas en que se emplea la electricidad para el alumbrado, para la calefacción y hasta para el repique de las campanas.

El convento había sido hasta hoy un centro de supersticiones, ajeno al progreso de la humanidad, un lugar oscuro y sombrío de donde se rechazaban los resplandores de la luz.

Pero las cosas van á cambiar, según parece, pues ya contamos con un convento de nuevo modelo, un convento industrial, un convento á la moderna, con sus hermanas electricistas y todo.

Hasta el pan se fabrica allí por medio de la electricidad.

Las religiosas se levantan á las dos de la mañana para asistir al coro, despertándolas una campana eléctrica. Inmediatamente la capilla, los dormitorios y los corredores se iluminan de un modo admirable y fascinador.

Como hemos dicho, la campana se halla movida por la electricidad, bajo el cuidado de una hermana electricista que conoce perfectamente la manera de funcionar de los acumuladores.

Se ha dado, pues, un gran paso con el ingreso de la ciencia en la iglesia católica; ahora solo falta que cunda el buen ejemplo.

¿Cuál será el primer convento de España que se ilumine por medio de la electricidad? Bien pudieran los frailes del Escorial imitar la conducta de las monjas del Aveyron, adoptando el sistema por ellas introducido con tan excelentes y maravillosos resultados.

Así como se han puesto pararrayos en el Monasterio, apélese también á la iluminación eléctrica, subsanando este nuevo descuido en que incurrió el olvidadizo Felipe II.

Dice *El Liberal*:

«Dios nos coja confesados.

La famosa «presión europea» de quien lo espera todo el príncipe Bismarck nos va á aplastar y á triturar.

Para disponernos á este desastrosísimo fin, ya dicen los diarios bismarkianos—conservadores queremos decir—que podríamos «acceptar una mediación amistosa, aunque estuviésemos dispuestos á rechazar toda idea de arbitraje.»

Comentario de *El Resumen*:

«Mediación, sí; arbitraje, no.

Vamos, como en lo del cólera.

—Señor gobernador: suprima V. ese lazareto.

—Señor ministro: este lazareto no es lazareto, es inspección facultativa.»

O lo que decía el insigne posadero de Cervantes:

—Tengo unas uñas de vaca que parecen manos de ternera, y uñas de ternera que parecen manos de vaca.»

*

**

Signiando el curso del proceso, añade el referido colega:

«...Desgraciadamente para los conservadores, al país le pasa lo que al difunto Sr. Posada Herrera cuando un sacristán le imponía silencio en el Vaticano.

Está en el secreto.»

Si; el secreto de lo que va á pasar aquí es el secreto á voces...

Lo cual no impide que el gobierno del Sr. Cánovas haga todos lo posible por convertirlo en el secreto á palos.»

Se halla pendiente de sentencia contenciosa-administrativa ante el Consejo de Estado, un pleito interesante. Se trata de decidir si las providencias que dicta la administración fuera del círculo de sus atribuciones, causan estado si no se reclama contra ellas dentro del plazo reglamentario, ó si son nulas cuando se hace constar que se ha infringido la ley ya por error de antecedentes, ya por deficiencias en la tramitación, como falta de publicidad en las resoluciones ó carencia de la notificación administrativa correspondiente.

Lo de Oriente se va complicando. Las grandes potencias desean llegar á un acuerdo, pero por más que lo buscan no hallan la fórmula y entretanto los pequeños reinos de Servia, Grecia y Rumanía, aumentan sus aprestos de guerra y desafían á Turquía. Los albaneses han roto las hostilidades, con ventaja, sobre las tropas del Sultán.

El canónigo de memoria, acaba de dictar la siguiente curiosa disposición, relativa á las firmas que no se entienden.

«Muchas personas que me dirigen documentos oficiales escriben su nombre de tal manera, que lo que á ellas les parece una firma resulta un garabato ininteligible para los demás.

Esto no se puede admitir, porque no solamente los deberes del emplado, sino la buena educación, exige que la firma sea legible.

Excluyéndome yo, todos los que reciben documentos oficiales deben de poder leer sin auxilio del anuario oficial.

No quiero tener que recordar esta obligación á determinadas personas: lo haré cuando de nuevo se me ofrezca ocasión.

Exijo, pues, que todo empleado escriba su nombre que pueda ser descifrado y descifrado á primera vista.»

El ukase del príncipe de Bismarck, tiene en España gran oportunidad, pues también aquí padecemos bajo el imposible de poder descifrar ciertas firmas.

Interesa que nuestro gobierno se preocupe, de que las más de las veces, no se pueden leer las firmas de los funcionarios públicos, y las de los particulares: y si no se consigue que escriban claro, por lo menos que se les obligue á poner al lado de la firma la traducción de la misma, en caracteres legibles.

Refiere *El Posibilista*, de Sevilla, que uno de estos días descargó en Ecija una tormenta, y que á las dos horas de haber terminado, había en la población 3.000 personas atacadas de unas colerinas, consistentes en deposiciones y vómitos, y al otra día otras 2.000 más. Ninguna ha estado grave, y todas se restablecieron en el periodo de veinticuatro horas.

Un recorte de *El Liberal*.

Mientras el gobierno conservador—llamémosle así—mete en la cárcel á todo el que grita *viva España!* prohíbe severamente las manifestaciones contra Alemania, denuncia periódicos á porrillo, encarcela periodistas á granel, manda ce-

rrar los teatros, multa á las empresas, considera la bandera española como un emblema subversivo y halaga al pirata Bismarck, el gobierno alemán ocupa nuestras islas en el Pacífico, las guarnece con fuerzas militares,

y después
y además,

hace lo siguiente:

«...Tampoco el almirante Paschen como el jefe de la flota del Pacífico han recibido órdenes telegráficas para formar otra escuadra con destino al Mediterráneo.»

La flota de 35 buques que actualmente se encuentra en el puerto de Kiel, tiene instrucciones de estar lista para salir al mar,

Ha salido ya, puesto que los telegramas de hoy anuncian su llegada á las aguas de Dinamarca.

Se comenta mucho en Berlín que el ministro de Marina haya ordenado la formación de una escuadra de instrucción, á pesar de lo avanzado de la estación y de que hace poco se habían recibido órdenes contrarias.

Esta escuadra, compuesta de las fragatas *Stein* y *Moltke* y las corbetas *Sofia* y *Ariadne*, con un total de 51 cañones y 1.513 hombres de tripulación, tiene orden para tomar viveres para seis meses.»

Crónica.

Ayer á las nueve y media de la mañana se promovió un ligero altercado en una de las calles más céntricas de esta ciudad, entre una distinguida señora y una criada de servicio, llenándose ambas contendientes de improperios.

Personas que nos merecen entero crédito nos han asegurado que el motivo de este incidente fué el abandono en que por parte de la familia de dicha señora, dejó á una hermana de la sirvienta, atacada de la epidemia cólerica.

El «Círculo Aragonés» constituido en Madrid, ha distribuido el producto de la suscripción abierta á beneficio de las víctimas del cólera, en la forma siguiente: 1.250 pesetas á la Junta de socorros de Zaragoza, 776,59 á la de Huesca y 1.000 á Teruel.

Por lo que á nosotros respecta, damos las más expresivas gracias á los individuos del círculo aludido, por su especial favor.

No niega *El Ferro-carril* que el señor Esteban quedase por demás desairado á consecuencia del suelto copiado en nuestros números anteriores, cuando asegura, que es posible le diéramos la razón, si pudiera decirnos la intención con que lo escribió.

Ingenuamente confesamos que no alcanzamos qué diablos de motivos pudo tener nuestro colega para ridiculizar de semejante manera á una persona, á la cual, después de todo, siguen contando entre sus mejores amigos, y á la par sentimos no nos conozca lo bastante para consultarnos sueltos como el aludido.

Lamentamos muy de veras no haber sabido, por esta vez, interpretar la intención de nuestro colega, que acaso fuera poner de relieve la conducta ligera é inconveniente del Sr. San Martín, dando la enhorabuena, nada menos que en una Junta, al Sr. Esteban, para luego dejarlo corrido y avergonzado al entregar á otro el mando de la provincia.

A nuestro suelto dando cuenta del nombramiento del Sr. Benito para la observación durante el actual reemplazo, contesta *El Ferro-carril*, diciendo que es extraño no

supiéramos lo único que nos faltaba para que la noticia resultare cierta en todas sus partes, *que la placita estará retribuida más ó menos espléndidamente, pero al fin retribuida.*

Razón tiene, que le sobre nuestro colega: sabido que la plaza sería este año retribuida, y que la retribución podrá llegar á 3.000 reales, ¿cómo habríamos de dudar ni por un momento siquiera, que hubiese tanto empeño para obtenerla?

El artículo que *El Ferro-carril* del miércoles dedica á combatir los asertos de la *hoja volante*, publicada con motivo del sermón predicado el 22 del pasado en la Iglesia del Salvador, ha causado penosa impresión en todos los círculos de esta capital (á escepción de uno) y entre los firmantes de aquella.

El estilo insidioso y á todas luces provocativo del colega, demuestra cuanto le ha mortificado la lógica defensa que en la precitada hoja hacen los que la suscribieron. Nosotros que lamentamos ciertos incidentes de todo punto inoportunos, no podemos menos de reconocer el perfecto derecho que asiste «á los zapateros, sastres, barberos, comerciantes de india y correcheres», como los llama *El Ferro-carril*, para exigir cumplida reparación á quien de tal modo los ridiculiza.

Conste que EL DIARIO se pone, desde luego, de parte de los ofendidos, á los cuales no negará su apoyo, mientras no revasen los límites de *la prudencia*, más en caso contrario, con sentimiento cederá el campo para no hacerse solidario de las tétricas escenas que pueden sobrevenir.

Hemos oído lamentarse á varios hacendados de esta ciudad, del descuido en que se tiene la vigilancia de muchas propiedades de la huerta, cuyos frutos sirven de pasto á los *galimeros* y *rateros* que ostensiblemente se dedican á tan *lucrativo* oficio, sin que nadie los persiga.

Llamamos la atención del Sindicato de Riegos para que tomando cartas en el asunto, trata de poner coto al abuso que denunciarnos, lo cual agradecerían mucho los propietarios y colonos.

«El Eco del Guadalupe» apreciable colega de Alcañiz, va á comenzar la última gestión respecto al Ferro-carril de Val de Zafan á san Carlos de la Rápita, proponiéndose pedir la caducidad y recabar del Gobierno una nueva subasta, para todo lo cual cuenta con el apoyo incondicional de varios senadores y diputados de esta provincia, entre ellos los señores Sastrón y González.

Deseamos de veras que «El Eco» consigo su plausible deseo.

Hoy no hemos recibido la carta que nuestro activo corresponsal de Madrid, nos dirige diariamente.

Ignoramos el motivo que ha ocasionado la falta; pero desde luego nos atrevemos á asegurar, que será ageno á la voluntad de nuestro amigo.

Tengamos paciencia.

Hemos recibido la agradable visita de los apreciables colegas «La Derecha» y «La Alianza» de Zaragoza, «El Eco» y «La Comarca» de Calatayud, «El Boletín de los Agentes de Negocios» de Madrid, «El Eco del Guadalupe» de Alcañiz y «El Ferro-carril» de esta ciudad.

Trataremos de corresponder con puntualidad á sus deferentes visitas.

Variedades.

EL MES DE OCTUBRE.

El mes en que nos hallamos es el mes del Rosario y de la Virgen del Pilar, excelsa patrona de Aragón á que adoran con entusiasmo todos los hijos de esta privilegiada comarca.

Este mes, que nos trae las primeras escarchas y los primeros vientos helados, es por lo mismo entre nosotros el mes del acopio de combustible y comestible. A la hora presente, hasta los vecinos de modesta posición habrán empezado en su mayoría los preparativos para la estación de invierno, tan cruda y larga en este país, y todos los que pueden tendrán en breve, si ya no lo tienen, *molínada* en el granero, cerdos en la *corte* y una *cina* de leña en el corral tan grande como permitan sus condiciones de capacidad.

En este mes en que cojemos las uvas y hacemos los rosarios de azarollas, es cuando poco á poco vamos cargando nuestro cuerpo con mayor peso de ropa, pues á lo más, reservamos la capa para el clásico día de difuntos.

En Octubre, como empiezan á ser cortos los días y largas las noches, tiene lugar la inauguración de las veladas por los oficios, y de las tertulias de señoras que, á la luz de flamante quinqué, de su vetusto velón ó de heredero candil, hacen calceta ú otras labores que no requieran gran atención, mientras cada una, por turno ó varias en á la vez, explican un particular sistema de economía doméstica, ó refiere las gracias de los pequeñuelos, ó cuentan lo que ha hecho el día de la misión y piensa hacer al siguiente, ó expone los desaguisados de las uaritornes.

Pero hay algo que caracteriza más al décimo mes del año, y es que en él se verifica la reunión y asociación de elementos dispersos; bien por la apertura de los establecimientos públicos de enseñanza, bien por reanudarse las sesiones de Cortes ó de las academias y ateneos científicos ó literarios, bien por la celebración de las primeras reuniones aristocráticas, ilustrados thés ó *soirées* deleitables.

Y nos lo explicamos.

Porque cuando los días son de corta duración y se presentan nebulosos y desapacibles, y las noches se hacen interminables y frías; cuando cubre la montaña el primer manto de nieve y los árboles empiezan á desprenderse de sus hojas, el hombre se siente inclinado al recojimiento en gabinetes de lectura ó en sitios donde se entablan animadas discusiones.

Lo contrario que sucede cuando la atmósfera se calienta y vuelve á reanimarse la naturaleza, ofreciendo en sus praderas mullidos lechos de yerba; cuando las flores embalsaman el aire y las aves entonan sin cesar candenciosos trinos; pues entonces, el recojimiento es gran penitencia, un martirio la etiqueta y más pesado el trabajo intelectual; y todos desean holgura y esparcimiento.

Este año, sin embargo, á consecuencia de la epidemia colérica, se retardarán los efectos últimamente anunciados, pues aparte de que la necesidad produce alteraciones, durará el miedo en el ánimo de muchos hasta que aparezcan en los escaparates los turrone de Navidad.

Que puedas comer estos, lector, con satisfacción es mi deseo, y hasta otro día.

Prioteló.

SERVICIO TELEGRAFICO.

Sr. Director del DIARIO DE TERUEL.

Madrid 8 Octubre,—6—55 t.

Se confirma llevarse á efecto la unión de los republicanos en la vecina República.

El rey más aliviado ya presidirá mañana Consejo de Ministros.

Acordado cantar aquí Te-Deum el día 15 por haber terminado la epidemia.

G.

Revista Comercial.

PRECIOS DEL DÍA.

Trigo.—*Chamorra superior*, á 34 rs. fanega, ó sea á 15'88 doble decálitro.

Idem, id. ordinaria, á 32.

Idem *Royo*, de 25 á 28.

Idem *Jeja*, de 26 á 27.

Idem *Morcacho*, de 21 á 24.

Centeno, á 19.

Cebada, de 17 á 18.

Harinas de 1.ª, á 34 pesetas saco de 92 kilos.

Idem de 2.ª, á 36 id. id.

Idem de 3.ª, á 20 id. id. de 80 kilos.

Idem de 4.ª, á 15 id. id. de 70 id.

Idem entera, marca B. á 32 pesetas de 92 kilos.

Idem. id. id. T. E. á 30 id. id.

Idem para el consumo al pormenor, á 5'25 pesetas arroba del país ó sean 13,212 kilos.

Despojos.—*Cabezuela*, á 9'75 pesetas.

Idem *Menudillo*, á 8'25. } Saco de 1 y 1/2

Idem *Salvado*, á 6'75. } fanegas, ó sean

Idem *Tástara*, á 5'25. } los 32'40 litros.

Cañamones, de 20 á 24 rs. fanega.

Garbanzos de 1.ª, Fuente Saúco, de 14 á 17 pesetas arroba.

Idem de 2.ª, de 11 á 12 id.

Idem de 3.ª, de 7 á 9 id.

Arroz, de 21 á 24 rs. arroba.

Judías Pinet, de 21 á 24 id. id.

Bacalao, de 37 á 40 id. id.

Aceite, á 58 id. id.

Jabón, á 52 id. id.

Azúcar Blanco, á 56 id. id.

Idem *Terciado* cubano, á 46 id. id.

Idem *Dorado* bayón, á 50 id. id.

Vino de 1.ª de 22 á 24 rs. cántaro.

Idem de 2.ª de 17 á 20 id. id.

Pan de 18 á 20 cts. de peseta, medio kilo.

Carnes, de carnero, 1 peseta 80 cts. kilo.

Idem *de oveja*, á 1 peseta 50 cts. id.

Tocino añejo, á 3 pesetas id.

Idem *fresco*, á 2'30 pesetas id.

Patatas, de 4 y 1/2 á 5 rs. arroba.

CHARADA.

Dice *prima-tres-segunda*
Que son *todo* y *prima-tercia*
Dos nombres bien memorables
En los fastos de la guerra.

La solución en el número próximo.

Sección religiosa.

Santos de hoy.—Santos Dionisio Arcopagita obispo y mr., y Gisleno ob.

Santos de mañana.—Santos Gereón, Casio y cps. mrs.

Cultos.—Mañana por la tarde á las 5, se dará principio en la Iglesia de santa Clara á la novena de los santos patronos, san Juan de Perusia y san Pedro de Saxoferrato.

Durante el novenario habrá misa á las 8 de la mañana y la fiesta principal se celebrará con toda solemnidad el domingo 18 del actual, á las 10 y media de su mañana.

Santo Rosario.—A la hora de costumbre en Sta. Clara y en San Pedro.

Imp. de Zarzoso.

ANUNCIOS.

BAZAR DE NOVEDADES

DE

SANTOS LARTIGA.

3, San Juan, 3.

TERUEL.

GRAN SURTIDO EN GÉNEROS DE INVIERNO.

Toquillas, medias, calcetines, guantes, manguitos, lanas, estambres y cuellos piel.

Especialidad en medios aderezos, pendientes, cadenas-reloj, pulseras, medallones, sortijas, rosarios, gemelos, imperdibles, bordados, flecos, rizados, cintas, corsés, puntillas, adornos, botones, cuellos, puños, carteras, petacas, cuchillos, navajas, tijeras, ligas, portamonedas, limosneros, pipas, cepillos, marcos para retratos y demás artículos pertenecientes á paquetería y quincalla.

Papel, sobres y objetos para escritorio.

Loza y cristal, varias clases.

Perfumería y juguetes.

Cajas de música ó aristonos con varias piezas modernas.

PRECIOS SIN COMPETENCIA.

TALLER DE CARPINTERIA

DE

LORENZO SAEZ MURCIANO,

ALBARRACIN.

En dicho establecimiento se construyen con equidad, prontitud y economía, limpias ó porgadoras, rodetes ó rodeznos y toda clase de artefactos para molinos harineros.

También se hacen reformas y composuras. 6—8.

AVISO AL PUBLICO.

El que suscribe se ofrece al galante público de esta población como profesor de piano; los afina y da lecciones, como igualmente copia toda clase de planos y documentos. Tiene su domicilio, calle de San Andrés, núm. 16, el que ofrece á las personas que deseen utilizar sus servicios.

Teruel 30 Setiembre 1885.

Ignacio Vázquez Cuéllar.

SE VENDE

vino clarete en casa de Jaime Alpuente, Paseador, 3, al precio de 3 rs. jarro.

DIARIO DE TERUEL.

Periódico Democrático de noticias é intereses generales de la provincia y el más barato de cuantos han visto la luz pública en esta capital.

Se publica todos los días menos los lunes.

PRECIOS DE SUSCRICION:

En Teruel una peseta 25 céntimos al mes.

Fuera 4 pesetas trimestre.

Pago anticipado.

Se suscribe en la Administración del periódico y en casa de don Joaquín Pou, Mercado, 29 y en la de D. José Herrero, Mercado, 18.